

Volkswagen AG

Die **Volkswagen AG** ist nach Umsatz der größte Autobauer der Welt. Entsprechend imposant fällt die Hauptstadtrepräsentanz samt Showroom aus. Neben diesen PR-Maßnahmen ist VW vor allem für seine engen personellen Verknüpfungen zur Politik bekannt.

Volkswagen AG	
Branche	Automobile, Finanz- und Logistikdienstleistungen
Hauptsitz	Wolfsburg
Lobbybüro Deutschland	Unter den Linden 21, Berlin
Lobbybüro EU	Rue Archimede 25, 1000 Brüssel
Webadresse	volkswagenag.com

Inhaltsverzeichnis

1	Lobbystrategien und Einfluss	1
2	Fallbeispiele und Kritik	1
2.1	Seitenwechsel von Thomas Steg	1
3	Weiterführende Informationen	2
4	Aktuelle Informationen aus der Welt des Lobbyismus	2
5	Einelnachweise	2

Lobbystrategien und Einfluss

Volkswagen setzt bei der Lobbyarbeit besonders auf enge Kontakte zur Politik. Seit dem Jahr 2014 trafen sich beispielsweise Spitzenvertreter aus der Bundesregierung sechs Mal mit dem im September 2015 zurückgetretenen VW-Chef Martin Winterkorn. Das zeigen zwei Antworten der Bundesregierung auf eine parlamentarische Anfragen der Linksfraktion. [\[1\]](#)[\[2\]](#)

Der VW-Cheflobbyisten, [Thomas Steg](#), und der Leiter der Berliner Konzernrepräsentanz, [Michael Jansen](#), haben als ehemalige [Seitenwechsler](#) enge Kontakte zur Politik.

Fallbeispiele und Kritik

Seitenwechsel von Thomas Steg

Im Dezember 2011 wurde bekannt, dass Thomas Steg ab Februar 2012 als Generalvollbemächtigter für Außen- und Regierungsbeziehungen bei Volkswagen arbeiten wird. [\[3\]](#) Zu seinen Aufgaben gehört unter anderem die Beziehungspflege des Unternehmens zu Regierungen in aller Welt. [\[4\]](#)

Die Karriere von [Thomas Steg](#) begann in der niedersächsischen Politik. Vom Pressesprecher des dortigen Sozialministeriums über den Sprecher der SPD-Landtags-fraktion arbeitete sich Steg bis zum stellvertretenden Regierungssprecher unter Kanzler [Gerhard Schröder](#) hoch. Nach dem Regierungswechsel 2005 wurde Steg von Angela Merkel bis Ende 2009 weiter beschäftigt.

Weiterführende Informationen

- VW-Skandal: Bundesregierung muss auf Abstand zur Autolobby gehen
- Eintrag der Volkswagen AG im EU-Lobbyregister.

Aktuelle Informationen aus der Welt des Lobbyismus

Newsletter

Bluesky

Facebook

Instagram

Einelnachweise

1. ↑ Kleine Anfrage der Linksfraktion, Drucksache 18/5571, bundestag.de, abgerufen am 29.09.2015
2. ↑ Kleine Anfrage der Linksfraktion, Drucksache 18/5990, bundestag.de, abgerufen am 29.09.2015
3. ↑ Ex-Regierungssprecher Steg wird VW-Cheflobbyist FTD Online vom 19.12.2011, letzter Zugriff 20.12.2011
4. ↑ Ex-Regierungssprecher wird Volkswagens Cheflobbyist Spiegel Online vom 19.12.2011, letzter Zugriff 20.12.2011